
令和７年 議会報告会

令和７年３月２９日（土）１４：００

東向陽台公民館

主催：富谷市議会



１ 開会

２ 開会あいさつ 金子 透 議長

３ 報告会の進め方について

４ 議会報告

①各常任委員会の活動状況について

②議会活性化調査特別委員会の活動状況について

５ 意見交換

①事前にお寄せ頂いた意見に対する回答

②参加者との意見交換

６ 閉会あいさつ 菅原福治 副議長

７ 閉会
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総 務
常任委員会



⚫構成
◎委員長：畑山和晴 ○副委員長：菊池美穂
委 員：佐藤浩崇、畠山由美、村上 治、青柳信義

⚫主な活動内容
市の財政、市税、防災、まちづくり、環境衛生等
について、調査や審査をします。

⚫所管
企画部（企画政策課、財政課）
総務部（総務課、防災安全課、市民協働課）
市民生活部（市民課、生活環境課、税務課）
市長公室、会計課等
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【総務常任委員会】



⚫令和６年５月１０日

「富谷市営墓地について」

調査先：富谷市 総務部 生活環境課

⚫令和６年７月２４日

「財政状況及び公共施設の維持管理

について」

調査先：富谷市 企画部 財政課

⚫令和６年１０月２９日

「災害対応について」

調査先：富谷市 総務部 防災安全課
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所管事務調査-①
総務常任委員会

財政状況及び公共施設の維持管理
について調査の様子(富谷市役所)
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所管事務調査-②

⚫令和７年１月２９日
「セーフコミュニティの取り組み
について」

調査先：大阪府松原市

⚫令和７年１月３０日
「若者定住促進住宅取得奨励事業
について」

調査先：和歌山県紀の川市

⚫令和７年１月３１日
「安全・安心見守りネットワークの
取り組みについて」

調査先：兵庫県伊丹市

総務常任委員会

若者定住促進住宅取得奨励事業
調査の様子(紀の川市)
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セーフコミュニティの取り組みについて-①

富谷市では、市民と行政が協働でまち

づくりを進めるため、「協働のまちづく

り推進審議会」や「とみやわくわくミー

ティング」などの取り組みを実施してい

ます。これらの活動を通じて、市民の意

見を取り入れた安全・安心なまちづくり

を推進しています。

大阪府松原市のセーフコミュニティの

取り組みは、全ての市民の一生の安全を

目指し、市民や地域団体と連携して様々

な施策を実践することで、交通事故件数

や犯罪認知件数減少といった成果が挙

がっており、先進事例として学ぶものは

多いと考え、調査先に選定しました。

総務常任委員会

セーフコミュニティの取り組み
調査の様子(松原市)



7

【調査先について】

大阪府松原市 市民協働部 市民協働課

【松原市の取り組み】

■従来複数の部署が所管していた

「道路」「防犯」「国際交流」等の業務

を市民協働課に集約（トップダウン）

■交通安全ポイントマップを児童生徒と

ともに作成し、市内全域で共有

■市民の安全に関わるデータを可視化

■市民や地域団体による自助、共助を

行政が支援するという連携の仕組み作り

総務常任委員会

セーフコミュニティの取り組みについて-②
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安全・安心見守りネットワークの取り組み-①

富谷市は「住みたくなるまち日本
一」の実現に向け、市民が安心して暮
らせるまちづくりを推進しています。
また、平成30年11月に「子どもにや
さしいまちづくり宣言」を行い、その
5つの柱の一つとして「子どもが安心
安全に暮らすことができるまち」を掲
げています。

伊丹市の「安全・安心見守りネット
ワーク事業」は、事業を開始した平成
27年度と比較して、街頭犯罪認知件
数が61.2%減少する(令和5年度集計
値)という成果が挙がっており、本市
においても学ぶものは多いと考え、調
査先に選定しました。

総務常任委員会

安全・安心見守りネットワーク
調査の様子(伊丹市)
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【調査先について】

兵庫県伊丹市
都市交通部 交通政策室 都市安全企画課

【伊丹市の取り組み】

■安全安心見守りカメラを市内1,200台設置
(事業開始時1,000台から200台追加)

■「まちなかミマモルメ」により、発信機を
持った対象者が受信機付近を通過すると
アプリまたはメールにより保護者へ通知

■民間事業者との連携により、受信機の設置
場所拡大中（市バス、自動販売機等）

■行方不明者の行動範囲は市内限定されない
ことから協力事業者の拡大(宅配事業者等)
を模索中

総務常任委員会

安全・安心見守りネットワークの取り組み-②
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教育民生
常任委員会
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【教育民生常任委員会】

⚫構成
◎委員長：浅野直子 ○副委員長：伊藤嘉樹
委 員：須藤 義、荒谷 敏、長谷川る美、出川博一

⚫主な活動内容
教育、子育て、福祉、健康保険、介護保険等
について、調査や審査をします。

⚫所管
保健福祉部（長寿福祉課、地域福祉課、子育て支援課、

健康推進課）
教育委員会（教育総務課、学校教育課、生涯学習課）



⚫令和６年５月９日

「健康施策について」

調査先：富谷市 健康推進課

⚫令和６年７月８日

「高齢者健康施策について」

調査先：富谷市 長寿福祉課

⚫令和６年１０月２２日

「e-スポーツを活用した介護予防事業

について」

調査先：静岡県島田市
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所管事務調査-①
教育民生常任委員会

富谷市資料



⚫令和６年１０月２３日

「学校部活動の地域連携・地域移行

について」

調査先：静岡県磐田市

⚫令和６年１０月２４日

「地域健康医療センター「ふくしあ」

について」

調査先：静岡県掛川市

⚫令和７年１月１５日

健康施策 まとめ・報告作成

⚫令和７年２月１３日

健康施策 最終確認・報告作成
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所管事務調査-②
教育民生常任委員会

地域健康福祉センター「ふくしあ」

調査資料(磐田市)
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e-スポーツを活用した介護予防事業について-①

e-スポーツは身体的制約が少なく、身体的事

由や年齢に左右されずに競技参加できる環境を

整えやすいことから、認知症予防や社会参加の

機会創出に向けた利活用で注目されています。

島田市では、高齢者を中心にしながらも多世

代間交流にも力を入れています。外出の機会が

得られることで他者とのコミュニケーションが

取れる環境づくりと生きがい創出にもつながっ

ています。

本市においても、令和５年８月に東向陽台公

民館で体験教室が開催され、大変好評でした。

今後の導入に向けた課題や効果について注視提

案したいと思い、調査先に選定しました。

教育民生常任委員会

e-スポーツ体験の様子

e-スポーツ体験の様子
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e-スポーツを活用した介護予防事業について-②

【調査先について】

静岡県島田市 保健福祉部

包括ケア推進課 地域支援係

【島田市の取り組み】

基本理念に「誰もが健やかで、幸せに暮ら

せるまち・島田」を掲げ、低負荷のトレーニ

ングを行うパワーリハビリ教室、地域住民が

主体となる介護予防体操（しまトレ）を実施

しています。

その中で、「高齢者e‐スポーツ教室事業」

を行い、介護予防、認知症予防、健康寿命の

延伸など展開しています。

教育民生常任委員会

e-スポーツ体験の様子

高齢者e-スポーツ教室事業
調査の様子(島田市)



本市は、糖尿病や高血圧症の疾患も多く、

生活習慣病の重症化で慢性腎臓病の発症も多

いことが示されています。そこで、全世代で

健康づくりに繋がるよう「健康施策につい

て」という大きなテーマを掲げました。

他の自治体の先進事例や本市の健康寿命の

延伸に繋がる取り組みと、年代を問わない健

康づくり事業全般、フレイル予防や生活習慣

病予防など多岐にわたる調査を１年間を通し

て行いました。

その結果を踏まえ、総括を行い提案型報告

として、各担当部署へ提出しました。今後も

引き続き進捗状況を確認していく予定です。
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健康施策について（１年間を通して調査）-①
教育民生常任委員会

調査の様子(富谷市役所)

地域健康福祉センター「ふくしあ」内
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健康施策について（１年間を通して調査）-②
教育民生常任委員会

【総 括】

◆富谷市も令和１７年には高齢化率30％

になる予測です。限りある財源を有効

に活用し、明るい未来を次世代へ残す

ためにも、市民のフレイル予防は必須

です。デジタルの活用や健康ポイント

事業など全年齢に対する実効性のある

事業の推進が必要と考えます。

◆市民生活は多種多様であり、相談体制

の強化やアウトリーチによる支援、重

層的支援体制の充実を図り、早期の解

決に繋がる取り組みも必要と考えます。
カードをかざすことで健康情報が
表示される端末「かざすくん」



18

産業建設
常任委員会
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【産業建設常任委員会】

⚫構成
◎委員長：塩田智明 ○副委員長：渡邊清美
委 員：小松大介、渡邊俊一、菅原福治

⚫主な活動内容
経済振興、道路、河川、都市整備、上下水道等
について、調査や審査をします。

⚫所管
経済産業部（産業観光課、農林振興課）
建設部（都市整備課、都市計画課、上下水道課）



⚫令和６年８月７日

「本市の漏水調査の状況について」

調査先：富谷市 上下水道課

⚫令和６年１０月２８日

「ラピダス工場建設について」

調査先：北海道千歳市

⚫令和６年１０月２９日

「企業誘致について」

調査先：北海道恵庭市
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所管事務調査-①
産業建設常任委員会

企業誘致調査の様子（恵庭市役所）



⚫令和７年１月２８日

「本市の企業誘致の現状について」

調査先：富谷市 産業観光課

⚫令和７年３月１８日

「本市の路面下空洞調査ついて」

調査先：富谷市 上下水道課

都市整備課
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所管事務調査-②
産業建設常任委員会

成田二期北工業団地への接続道路
（令和６年12月末現在）
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本市の漏水調査の状況について-①

水道管の老朽化問題は、水漏れや断水と
いった直接的なトラブルのみならず、財政
負担の増大や水質低下など、広範囲に影響
します。

本市においても、昭和４０年代から団地
開発に合わせて敷設された水道管の老朽化
が進んでいることから、市内全域（送配水
管延長３０２ｋｍ）の漏水調査を効率的に
実施することが求められます。

今年度、宮城県の呼びかけにより、国の
交付金を活用して、衛星を活用した水道管
の漏水調査に取り組むこととなったことか
ら、有効性等の確認が必要と考え、調査先
に選定しました。

産業建設常任委員会

漏水調査の様子（戸別音響調査）

調査の様子（富谷市役所）
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本市の漏水調査の状況について-②

【調査先】

富谷市 上下水道課

ジャパン・トゥエンティワン株式会社

【本市の漏水調査の実施状況】

直近では、漏水が発生した富ケ丘・鷹乃

杜・太子堂（延長約４０ｋｍ）を中心に、個

別・路面音響調査、監視型漏水調査を平成

20年度～令和4年度に実施。

【衛星を活用した水道管路の漏水調査】

人工衛星から地下２ｍ程度まで届くマイク

ロ波を照射して、漏水の可能性が高い地点を

半径１００ｍのエリアで特定し、現地調査を

実施する。

産業建設常任委員会

衛星を活用した水道管路の漏水調査

調査の様子（富谷市役所）
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本市の企業誘致の現状について-①

本市は、高屋敷西工業団地、成田

二期北工業団地の土地整理を行い、

積極的に企業誘致に取り組んできま

した。

しかし、令和６年９月、大衡村へ

の半導体工場進出が白紙撤回となっ

たことから、本市の企業誘致への影

響が懸念されるため、本件の調査を

行うこととしました。

産業建設常任委員会

高屋敷西工業団地イメージ図

日本ファインセラミックス視察の様子
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本市の企業誘致の現状について-②

【調査先】

富谷市 産業観光課

日本ファインセラミックス株式会社富谷事業所

【高屋敷西工業団地の立地動向】
・日本ファインセラミックス株式会社

令和７年２月完成予定 同年夏操業予定

・株式会社ＮＴＫセラテック

令和８年６月完成予定 同年１２月操業予定

【成田二期北工業団地土地整理の現状】
都市計画道路七北田西成田線の道路改良工事を

進めており、令和８年度完了予定。成田二期北工

業団地の土地整理は、令和９年用地引き渡しを目

指し、計画通り工事進行中。

産業建設常任委員会

調査の様子（富谷市役所）

成田二期北工業団地への接続道路
（令和６年１２月末現在）
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議会活性化
調査特別委員会
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【議会活性化調査特別委員会】

⚫構成
議長を除く全員

⚫主な活動内容

（１）議会活動の活性化に関する調査

（２）議会に関する広報、公聴に関する調査

（３）その他目的達成に関する事項の調査



⚫「議員の身だしなみ、ふさわしい身なりの申し合わせの検討」

…市民全体の代表者として、その品位を損なわないよう、市民等に

不快感を与えない、TPO（時・場所・場合）をわきまえた、清潔感

のある髪型及び服装であることに留意して議員活動に取り組むこと

を、富谷市議会申合せ事項へ追加しました。

⚫「長の就任に関する遵守事項の整理」

…富谷市議会政治倫理条例第6条で規定する趣旨を踏まえ、市が補助金

を支出する団体等の「長」へ就くことについて、市民から疑惑の念

を抱かれないよう改めて徹底することとしました。
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調査事項-①



⚫「富谷市議会議員政治倫理条例の改正について」

…本市条例において独自に規定している、親族等の請負契約の禁止

規定について、地方自治法改正により議員本人の兼業規定が緩和

されたことから、議員のなり手不足の一因となっている面も鑑み、

議員本人と同様に３００万円までの請負契約を可とするよう条例

改正し、令和７年４月１日から施行することとしました。
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調査事項-②



質疑応答



本日はご来場
ありがとうございました。

富谷市議会議員一同
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